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Quem são os deputados eleitos pela Serra 
Gaúcha e quais suas propostas e pautas

Além do eleito por Bento Guilherme Pasin, Weber, Neri, Pepe, Claudio, Denise e Marcon irão 
representar a Serra na Assembleia e na Câmara dos Deputados a partir de janeiro de 2023

Representantes do povo

Assembleia Legislativa, arquivo pessoal e Câmara Caxias

Prefeitura de Bento 
adquire 30 câmeras de 
monitoramento para ajudar 
na segurança
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Investigações de dois 
homicídios no bairro em 
outubro seguem avançadas

Ouro Verde
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Douglas Menegotto e Leandro Henrique 
Ramos Viera foram mortos com o intervaldo 
de apenas uma semana (06 e 14/10)

AAECO denuncia poda de 
árvores exóticas próximas 
ao Cemitério Central

Em Bento
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Cada muda custa, em média, R$ 100,00 
e, no momento, está em falta no mercado

Poder Público de Santa 
Tereza leva projeto para 
interior para ouvir e 
debater demandas 

Juntos
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Adrenalina na veia

Sediada pela primeira vez em Bento, competição 
internacional de ciclismo percorre cidades da região
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Prefeitura Bento
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Luto não reconhecido: 
quando a perda não tem endereço

Artigo

Nem toda perda gera senti-
mento de pesar e luto. Contudo, 
um luto provém de uma perda e é 
inevitável na medida em que per-
demos alguém que amamos muito 
ou algo que desejávamos preser-
var. Por mais que tenhamos cons-
ciência sobre a morte, dificilmente 
estaremos preparados para lidar 
com ela. Afinal, o luto implica atra-
vessar mudanças em diferentes 
dimensões, sejam elas de ordem 
física, psíquica, espiritual, social.

Agora, imaginemos perder 
alguém e não podermos falar so-
bre o que estamos sentindo. Ou, 
então, ao falar, não sermos com-
preendidos em nossa dor. Sermos 
taxados de inadequados, como se 
não devêssemos estar sentindo, 
muito menos expressando a tris-
teza. Estamos falando de um luto, 
entre diferentes tipos, chamado de 
“luto não reconhecido” – e ainda 
pouco estudado atualmente. Esse 
termo foi cunhado pelo Professor 
de Gerontologia, especializado em 
temas relativos à morte e ao mor-
rer na Universidade de New Ro-
chelle (EUA), Kenneth Doka, que 
o descreveu como uma perda não 
validada e que não pode ser reco-
nhecida socialmente, seja porque 
publicamente não é aceito ou en-
tendido que se sofra por determi-
nada perda, seja porque o próprio 
enlutado não se permite vivenciar 
sentimentos de tristeza e pesar.

Algumas categorias que en-
frentam a falta de reconhecimento 
no seu luto são: perda de animais 
de estimação, perda de um(a) ex-

-parceiro(a), perda de amigos, 
abortos, perdas perinatais e neo-
natais, suicídio, perdas no período 
da pandemia e sem a possibilidade 
de ritualização. Há também o luto 
não reconhecido por perdas que 
não são exclusivas por morte, mas 
que têm um significado simbólico 
agregado e que também podem 
gerar o pesar, sendo eles: perda de 
emprego, aposentadoria, adoeci-
mento e incapacidade física, térmi-
nos de relacionamento, mudanças 
de cidade, estado ou país. Mesmo 
as transições de vida, que podem 
ser aparentemente positivas como, 
por exemplo, uma formatura ou 
um casamento, podem gerar sen-
timento de luto, devido à perda do 
status anterior, das mudanças que 
virão a seguir. E todas elas têm, em 
comum, o não reconhecimento do 
luto, em virtude de que as pessoas 
não conseguem entender por que 
há o sofrimento, se poderiam fazer 
isso ou aquilo, se estão vivendo um 
momento considerado feliz, etc.

Portanto, é fundamental que 
possamos pensar formas de en-
frentar o luto de maneira que o en-
lutado se sinta livre para conseguir 

expressar o seu pesar. Buscar es-
paços ou outras pessoas que deem 
conta de escutar e validar o luto 
sem julgamentos (e que não ne-
cessariamente seja dentro da famí-
lia), frequentar grupos de apoio ao 
luto que permitam a identificação 
entre os participantes e o compar-
tilhamento da dor num ambiente 
seguro de cuidados, buscar ajuda 
profissional junto a alguém que te-
nha competência e disponibilidade 
emocional para acolher, escutar 
e instrumentalizar. São algumas 
formas de autorizar o sentir, que é 
tão importante para a elaboração 
do luto e reinvestimento na vida 
e no viver. Afinal, quando falamos, 
damos lugar e organizamos a nossa 
casa interna.

Franciele Sassi
Mestre em Psicologia Clínica

Prefeitura adquire novas câmeras de 
segurança que serão instaladas em Bento

Apoio

No total, serão 30 
novos aparelhos: 
10 speed dome, 10 
com leitores de placa 
e 10 fixas, com um 
investimento de cerca 
de R$ 192 mil

Visando aumentar a seguran-
ça nas ruas do município, a pre-
feitura de Bento Gonçalves, por 
meio da secretaria municipal de 
Segurança (SEMSEG) e da Coor-
denadoria de Tecnologia de In-
formação e Comunicação (CTEC), 
está investindo no projeto Senti-
nela da Serra, que busca propor-
cionar um aumento no número 
de câmeras de videomonitora-
mento do município.

Nesta terça-feira, 18/10, fo-
ram apresentadas 30 novas câ-
meras. Os equipamentos foram 
entregues durante reunião com 
Gabinete de Gestão Integrada 
Municipal (GGIM), que irá definir 
os pontos de colocação das câme-
ras. São 10 speed dome, 10 com 
leitores de placa e 10 fixas, com 
um investimento de cerca de R$ 
192 mil.

O secretário de Segurança, 
tenente-coronel Paulo César de 
Carvalho, destacou os investi-
mentos realizados na segurança 
municipal com a locação de viatu-
ras e motocicletas, compra de far-
damento e armamento. Além da 
formação de 26 novos Guardas Ci-

vis Municipais. “É um investimen-
to na segurança de Bento Gonçal-
ves, estamos adquirindo novos 
equipamentos para as equipes 
da GCM e DMT, buscando auxiliar 
no fortalecimento das forças de 
segurança com a vinda de novas 
viaturas e efetivo. E trabalhando 
no videomonitoramento”, disse.

O diretor da CTEC, Matheus 
Barbosa, ressaltou que os novos 
aparelho serão um auxílio a mais. 
“Além da compra de equipamen-
tos, estamos investindo na manu-
tenção das câmeras. Hoje temos 
65 em funcionamento e estare-
mos ampliando essa tecnologia”, 
afirmou.

O prefeito Diogo Segabinazzi 
Siqueira enfatizou a importância 
do trabalho conjunto. “[A] união 
das forças de segurança para 
debater e buscar soluções para 
segurança do município. Essas 
câmeras só funcionam efetiva-

mente se tivermos todos os ór-
gãos envolvidos na estratégia de 
definição dos pontos. O poder pú-
blico caminha junto para oferecer 
estrutura e buscar auxiliar todas 
forças”, concluiu.

Estiveram presentes o vice-
-prefeito Amarildo Lucatelli, co-
mandante do 6º BCOM, tenente-
-coronel Daniel Michel Najm 
Lombello, do 3º BPAT, Capitão 
Rogério Schuh dos Santos, Dele-
gados da Polícia Civil Deise Sal-
ton Brancher Ruschel, Fernando 
Cruz Alexandre, Renato Nobre 
Bias e Rodrigo Veiga Morales, 
chefe da Polícia Rodoviária Fe-
deral, Leandro Portes de Oliveira, 
da Polícia Rodoviária Estadual 
Tenente Dejair Nunes da Fonse-
ca, da Susepe Fabio Rosa e o co-
mandante do Corpo de Bombei-
ros Major Márcio Müller Batista. 
Além do presidente do Consepro, 
Adriano De Bacco.

Rodrigo De Marco
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Hora da bike
Ciclismo, adrenalina e conscientização marcam a realização de 
primeiro evento internacional voltado ao esporte em Bento Gonçalves
Unindo cerca de 800 
ciclistas e amantes do 
ciclismo, GranFondo 
New York mostra que 
o esporte pode fazer 
parte do dia a dia de 
todos

Lucas Marques
Se você viu uma turma de 

cerca de 800 ciclistas passando 
próximo da sua casa no último fim 
de semana, você pôde conferir um 
dos maiores eventos de ciclismo 
do mundo direto da Serra Gaúcha. 
O circuito global GranFondo New 
York colocou as centenas de espor-
tistas para percorrer distâncias de 
143km e 80km, com um circuito 
que permeou as cidades de Ben-
to Gonçalves, Monte Belo do Sul, 
Santa Tereza, Garibaldi e Carlos 
Barbosa. Bento era a cidade sede, 
sendo a primeira edição na Serra 
Gaúcha e única etapa nacional da 
competição, que é conhecida como 
a maior maratona de ciclismo do 
país. Segundo os organizadores, o 
objetivo, acima de tudo, é valorizar 
o ciclismo e o cicloturismo.

Como toda boa competição, 
houve vencedores. Alex Ferreira 
de Melo e Érika Soares desceram 
de suas bikes como os grandes 
vencedores do percurso longo da 
prova. Quem também se desta-
cou foi o jovem ciclista Cristian 
Lazzari. Natural de Garibaldi, ele 

conquistou o segundo lugar geral 
e o topo do pódio na categoria de 
18 a 29 anos. Para ele, que pratica 
desde os 13 anos e que tem focado 
na modalidade moutain bike, sua 
evolução no esporte é constante. 
“Eu tenho quatro títulos gaúchos, 
tenho duas medalhas em campeo-
natos brasileiros e estou evoluindo 
a cada ano, então a minha carreira 
já tem uma grande história, já são 
quase 10 anos que eu estou com-
petindo em várias provas em nível 
estadual, nacional e até mundial”, 
destaca.

Segundo Lazzari, a preparação 
foi árdua, mas recompensadora. 
“Foi um evento bem top, com vá-
rios atletas de diferentes partes do 
Brasil e do mundo também. Atle-
tas superfortes e bem conceitua-
dos. Então eu sabia que ia ser uma 
grande disputa. E foi uma emoção 
bem grande estar disputando com 
esses caras, em quem eu também 
me inspiro. E é adrenalina na veia 
o tempo todo, emoção pra caram-
ba, estar com ‘sangue nos olhos’ o 
tempo todo, coração lá em cima. 
São quatro horas de prova no má-
ximo do corpo, então é bem desa-
fiador mesmo e estou bem conten-
te com o resultado.”

Quem também colocou a bike 
na estrada, subiu e desceu morros, 
sentiu o vento no rosto e o dever 
cumprido foi a profissional de 
Educação Física Sheila Romanini. 
A relação com o ciclismo para ela 
veio depois de um bom tempo de 
prática do spinning (uma bicicleta 

ergométrica presente em acade-
mias de ginástica para queima de 
calorias e melhora do condiciona-
mento físico), mas que se aflorou 
durante a pandemia da COVID-19. 
“Na pandemia ficamos sem poder 
dar aulas de ginástica coletiva en-
tão comprei uma bicicleta MTB 
com o intuito de pedalar a passeio 
pelos interiores de Bento. Mas, eu 
tinha alguns alunos na academia 
que eram ciclistas de estrada e 
me interessei pelas bicicletas de 
speed. Foi em 2020, há dois anos, 
quando surgiu a oportunidade de 
adquirir uma speed. Fiz alguns pe-
dais e logo surgiu o convite de par-
ticipar da ida à praia com o pessoal 
da ABC Concresul e consegui parti-
cipar e completar juntamente a 26 
homens”, relata a profissional.

Foi a partir daí que surgiu o 
convite para integrar a equipe. Em 
2021, ela participou de seu primei-
ro campeonato gaúcho e em 2022 
de algumas etapas. Desde lá, são 
feitos treinamentos semanais.

Assim como para Lazzari, 
Sheila enfrentou um treinamento 
pesado e exigente. “Nos últimos 
meses fiz uma média de três trei-
nos de ciclismo por semana, além 
de treinos de musculação e nata-
ção. Um desses treinos de ciclismo 
faço no final de semana, que é um 
treino mais longo, normalmente 
um até Nova Roma do Sul (100km 
em 4h). Já que o GFNY é uma pro-
va de longa distância e com uma 
altimetria acumulada de quase 
3000m, os treinos precisavam ser 

longos e com subidas pra treinar 
em uma intensidade semelhante 
ao que seria a prova. E o treino a 
Nova Roma do Sul atende bem a 
esses quesitos e é um trecho muito 
utilizado pelos ciclistas de estra-
da”, afirma.

Sobre a participação pela pri-
meira vez no GranFondo, Sheila 
destaca a emoção de colocar em 
prática, de fato, todo o treinamen-
to de meses. “Durante toda prova 
eu estava com adrenalina lá em 
cima e a mente totalmente foca-
da em finalizar o trajeto”, pontua. 
Segundo a ciclista, o caminho per-
corrido já estava na mente, pois 
havia feito o reconhecimento com 
a equipe. Estar ao lado de amigos 
e de outros ciclistas renomados 
também ajudava na hora de reu-
nir energias e não desistir. “Após 
finalizar a subida de Santa Tereza 
(120km de prova), o trecho com 
maior dificuldade, mesmo com o 
cansaço, a alegria começa a tomar 
conta, a chegada estava próxima. A 
hora da chegada à Fundaparque é 
de imensa alegria e emoção. Gra-

ças a Deus deu tudo certo, sem 
problemas mecânicos, ou quedas 
(que podiam me deixar fora da 
prova). O ritmo saiu como o pla-
nejado e eu estava muito grata e 
feliz por ter vivido tudo isso”, co-
memora.

CICLISMO NA CIDADE
Mesmo com belas paisagens 

e um trajeto ideal para aqueles 
que gostam de emoção no ciclis-
mo, Bento e região não necessa-
riamente são cidades preparadas 
para a prática do esporte. O cam-
pus da UCS Bento, a própria Fun-
daparque e as ciclovias no bairro 
Planalto são os pontos mais visita-
dos pelos praticantes e por aque-
les que curtem andar de bike por 
lazer. Porém, são poucos espaços 
e os ciclistas precisam “competir” 
com pedestres e veículos. 

Segundo Lazzari, alguns ci-
clistas preferem percorrer as 
estradas, fazer longas distâncias, 
porém, elas precisam estar ade-
quadas. Parques e ciclovias tam-
bém precisam ser incluídos para 
a promoção do esporte. “Acredito 

que nas cidades o crescimento 
das ciclovias e dos parques está 
pouco a pouco. O pessoal preci-
sa se empenhar um pouco mais 
com os projetos para conseguir 
alavancar mais essas estruturas”, 
afirma.

Segundo Scheila, houve um 
grande crescimento de adeptos do 
ciclismo na pandemia, assim com 
ela, visto que é um esporte que 
traz inúmeros benefícios. “Além de 
ser um exercício, o ciclista usufrui 
de uma liberdade maravilhosa, 
curtindo paisagens e momentos 
que somente a bike lhe propor-
ciona.” Contudo, para isso ser real-
mente usufruído, vai depender de 
conscientização. 

”Sentimos falta de conscien-
tização dos motoristas da região 
que passam, às vezes, tirando fino 
de nós, e também falta por parte 
do Poder Público, pois a estrutu-
ra poderia ser discutida com os 
usuários, para melhorar estrutura 
também para os motoristas do dia 
a dia. Ciclovias também devem ser 
discutidas com os ciclistas para ter 
uma estrutura usual, e não apenas 
uma obra entregue”, pontua a pro-
fissional de Educação Física, que 
também reforça que eventos como 
o GranFondo podem trazer co-
nhecimento e consciência a todos. 
“Com esse evento no calendário 
anual, é possível estabelecermos 
melhorias a cada ano.” Uma nova 
edição do evento já está prevista 
para 2023, nos dias 13, 14 e 15 de 
outubro.
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Juntos no Interior

Ação promove comunicação entre moradores 
do interior e prefeitura de Santa Tereza
Segundo a prefeita 
Gisele Caumo, 
objetivo é a troca 
de informações 
entre Poder Público 
e moradores, 
identificando, assim, 
demandas e melhorias 
necessárias 

Lucas Marques
Aqueles que moram afasta-

dos dos grandes centros urbanos 
das cidades, que optam pela vida 
no campo e que, geralmente, li-
dam com a agricultura e pecuária 
familiar, também são cidadãos, 
têm suas demandas e precisam de 
atenção do Poder Público. Unir os 
ambientes do interior e da admi-
nistração pública é o objetivo do 
projeto “Juntos no Interior”, rea-
lizado desde 2021 pela prefeitura 
e secretarias municipais de Santa 
Tereza.

Criado pela prefeita Gisele 
Caumo (PTB), o projeto estava na 
proposta de campanha eleitoral 
e já era realizado ainda enquanto 
Gisele era parlamentar de San-
ta Tereza. “Enquanto vereadora, 
pelo menos uma vez por ano, re-
alizei visitas por nosso interior, 
diagnosticando, assim, a relevân-
cia de estar junto dos nossos mu-
nícipes para conversar, debater, 
ouvir críticas, sugestões e tam-

bém elogios.” A experiência saiu 
do âmbito Legislativo para âmbito 
Executivo, assim, concretizando o 
ouvir e fazer, pontuando o que a 
administração pode e o que não 
pode fazer, o que será realizado e 
o que ainda não seria uma realida-
de. “Tenho a convicção de que es-
tar junto das pessoas, ouvir seus 
anseios, bem como argumentar as 
situações é a forma mais propícia 
de governar com resultados que 
representem avanços para o mu-
nicípio”, diz Gisele.

Mesmo pequenas, as comuni-
dades de Santa Tereza – que tem 
cerca de 2 mil habitantes – contêm 
peculiaridades e necessidades 
próprias. Segundo a prefeita, agri-
cultura e saúde são os principais 
temas que saíram dos encontros, 
mas, segundo ela, a cidade tem 
conseguido preencher essas de-
mandas, como, por exemplo, a 
diminuição da fila de cirurgias, 
principalmente aquelas que ne-
cessitam de próteses, e do retorno 
das horas máquinas, o que não era 
feito na cidade há pelo menos 10 
anos. “Modéstia à parte, foram re-

duzidas as demandas realizadas 
pelas comunidades, porém, nosso 
plano governo é nosso condutor e, 
concomitantemente a ele, continu-
aremos ouvindo nossa população 
para assim continuarmos reali-
zando um trabalho de resultados 
que beneficie a todos”, destaca.

Além de ouvir os moradores, 
a prefeitura e seus secretários 
também apresentaram o que o 
Executivo tem feito pela cidade. 
“Obras, serviços adquiridos, bens, 
enfim, tudo o que foi planejado e 
concretizado foi demonstrado de 
forma transparente para as co-
munidades. Além disso, também 
abrangemos situações que esta-
vam previstas e não foram con-
clusas, exibindo as ações previs-
tas para o ano de 2023.” Para ela, 
além da agricultura ser o principal 
setor que dá retorno financeiro o 
município, é no interior da cidade 
que estão presentes as principais 
ações turísticas, ou seja, os tu-
ristas da cidade estão em amplo 
contato com essa parte da popu-
lação. “Os moradores que residem 
nestes locais de paisagens exube-

rantes e únicas são pessoas aco-
lhedoras e ordeiras, que carregam 
em suas mãos todo trabalho que 
beneficia não somente suas famí-
lias, mas sim o município como 
um todo”, disse.

Após os 13 encontros da se-
gunda temporada do projeto já é 
possível conferir avaliações positi-
vas. “Os encontros foram o melhor 
meio para aproximar a adminis-
tração das comunidades, perce-
bendo realmente as demandas 
necessárias. Sentimos que a popu-
lação envolvida necessitava desse 
acolhimento e do aprofundamen-
to da transparência nos serviços, o 
que só é possível por meio de tais 
atos. Logo, os encontros foram ex-
cepcionalmente importantes. Por 
meio deles conseguimos avaliar o 
que deve ser mantido e o que deve 
ser melhorado, bem como tam-
bém as priorizações condizentes 
a cada área. Muitas das demandas 
já estavam no planejamento do 
nosso plano de governo e algu-
mas delas, menos onerosas, serão 
executadas logo no ano posterior”, 
afirma Gisele.

AAECO denuncia
Poda irregular de árvores na 
calçada do Cemitério Central

Árvores exóticas de Cerejei-
ras Japonesas foram cortadas na 
rua Mato Grosso, no bairro São 
Francisco, ao lado do Cemitério 
Central de Bento Gonçalves na 
tarde de terça-feira, 18/10. A As-
sociação Ativista Ecológica (AA-
ECO) recebeu as denúncias dos 
moradores da região de que as 
árvores foram cortadas de forma 
drástica e sem necessidade, visto 
que não seria época de corte e sim 
de florescimento.

Conforme o secretário-geral 
da associação, Gilnei Rigotto, o ato 
foi irregular e constitui um crime, 
visto que nem há fiação elétrica 
no local em que as árvores, agora 
podadas, estão plantadas, sendo 
assim, não tendo motivação para 
o ato. “Nós estamos na primavera 
quando as árvores saem do está-
gio de repouso vegetativo, além 
das aves iniciarem a construção 
de ninhos para nidificação”, disse.

Segundo Rigotto, a poda 
aconteceu sem a consulta à Co-
missão de Arborização Urbana 
da cidade. Rigotto também relata 
que, em conversa informal com o 
secretário da pasta, Osmar Botte-
ga, foi informado que a secretaria 
não tinha conhecimento do ato.

A Assessoria de Comunica-
ção da prefeitura afirmou que 
“a secretaria do Meio Ambiente 
recebeu a informação sobre o 
corte e está verificando.” Segun-
do alguns moradores do local, os 
próprios funcionários do cemité-
rio teriam cometido o ato. Porém, 

a prefeitura ainda não confirma a 
autoria.

Segundo o artigo 13 da Lei 
Municipal nº 2.298, de 1993, que 
trata sobre a arborização urbana 
de Bento Gonçalves, fica proibido 
o plantio de árvores, a poda ou 
supressão total de espécies por 
particulares, em logradouros pú-
blicos, como no caso do Cemité-
rio Municipal, salvo em situações 
previstas em lei, como, por exem-
plo, nos casos em que a árvore 
esteja causando comprováveis 
danos permanentes ao patrimô-
nio público e/ou privado.

O artigo 19 da mesma lei des-
taca sobre a poda irregular por 
parte de funcionários públicos e a 
penalização pelo ato. “Se a infração 
for cometida por servidor munici-
pal a penalidade será determinada 
após instauração de processo ad-
ministrativo, na forma da legisla-
ção em vigor”, determina a lei.

Até a publicação desta edi-
ção, a prefeitura não repasou 
mais informações e medidas a 
serem tomadas.

Prefeitura de Santa Tereza Gilnei Rigotto/AAECO
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Profª. Carin Weirich Gallon
Nutricionista, doutora em Ciências 
Médicas, vice-presidente da 
Sociedade Brasileira de Nutrição 
Oncológica e diretora da Área 
do Conhecimento de Ciências da 
Vida – UCS

Câncer de mama: 
vamos prevenir?
Outubro Rosa é 
oportunidade para 
ampliar o debate 
sobre as formas de 
prevenção à doença

A mais recente estimativa mun-
dial aponta que o câncer de mama é 
o segundo tipo de câncer mais inci-
dente no mundo. Além disso, esse é 
o câncer que mais causa morte entre 
as mulheres. Apenas no Brasil, a esti-
mativa é de que surjam, até o final do 
ano, 66 mil novos casos da enfermida-
de. São dados que, à luz do Outubro 
Rosa, precisam ganhar ainda mais 
atenção a fim de que ações para pre-
venir a doença sejam cada vez mais 
constantes e difundidas.

A maior parte dos casos de cân-
cer de mama, conforme mostram 
estudos, tem boa resposta ao trata-
mento, principalmente quando diag-
nosticado e tratado no início. Detec-
tá-lo precocemente, portanto, traz 
melhores resultados e ajuda a reduzir 
a mortalidade. As publicações cientí-
ficas indicam que não há uma causa 
única para o surgimento do câncer 
de mama, e o risco de desenvolver a 
doença aumenta com a idade, sendo 
maior a partir dos 50 anos.

Os principais fatores de risco 
estão relacionados à história repro-
dutiva/hormonal e a aspectos heredi-
tários/genéticos e comportamentais/
ambientais. O relatório do Fundo 
Mundial para Pesquisa em Câncer e do 
Instituto Americano de Pesquisa do 
Câncer, de 2018, traz 10 recomenda-

ções de prevenção do câncer relacio-
nados a fatores comportamentais, em 
especial os de dieta, nutrição e ativida-
de física. Cada uma delas representa 
uma ação que integra um conjunto de 
comportamentos que, quando ado-
tados na totalidade, promovem um 
padrão saudável de dieta e atividade 
física convergente à prevenção do cân-
cer. Veja um pouco sobre cada uma das 
recomendações:

1. Ter um peso saudável – 
Manter o peso dentro dos limites 
saudáveis e evitar o ganho de peso 
na vida adulta;

2. Ser fisicamente ativo – 
Aconselha-se que os adultos sejam 
diariamente ativos, praticando pelo 
menos 150 minutos de atividade física 
aeróbica por semana de intensidade 
moderada;

3. Consumir uma dieta rica em 
cereais integrais, vegetais, frutas e 
leguminosas – Fazer desses alimen-
tos, como feijão e lentilhas, uma parte 
importante da sua dieta habitual, con-
sumindo pelo menos 5 porções/dia 
entre frutas e vegetais;

4. Limitar o consumo de fast 
food e outros alimentos ultrapro-
cessados ricos em gordura, amidos 
ou açúcares – Limitar esses alimen-
tos ajuda a controlar a ingestão de 
calorias e a manter um peso saudável;

5. Limitar o consumo de carne 
vermelha e de carne processada 
– Se for consumir carne vermelha, 
limite o consumo a três porções por 
semana, o que equivale a cerca de 350 
a 500 gramas de carne vermelha. Con-
sumir pouca ou nenhuma quantidade 
de carne processada (salame, salsicha, 
presunto, salsichão);

6. Limitar o consumo de bebi-
das açucaradas – Beber principal-
mente água e bebidas não adoçadas;

7. Limitar o consumo de bebi-
das alcoólicas – Se o intuito for a pre-
venção do câncer, o álcool não deve 
ser consumido, pois qualquer dose já 
eleva o risco de carcinogênese;

8. Não usar suplementos para 
prevenção do câncer – Suplementos 
de altas doses não são recomendados 
para prevenir o câncer. Procure aten-
der às necessidades nutricionais ape-
nas com a alimentação habitual;

9. Para as mães: amamentar 
seu bebê, se puder – A amamentação 
é boa tanto para a mãe quanto para o 
bebê, ajudando a proteger a mãe con-
tra o câncer de mama e as crianças 
contra a obesidade;

10. Após um diagnóstico de 
câncer: seguir essas recomenda-
ções, se puder – Todos os pacien-
tes de câncer devem receber de 
profissionais capacitados cuidados 
nutricionais e orientações sobre ati-
vidade física.

“Usar uma fita rosa… não trará a 
cura do Câncer, mas nos fará lembrar 
algo que a precede: A PREVENÇÃO”.

MPRS recorre de decisão que concedeu 
liberdade a homem preso em flagrante 
com mais de 5kg de cocaína

Decisão polêmica

Para o promotor 
de Justiça Manoel 
Figueiredo Antunes, 
a decisão não se 
sustenta, pois, no 
seu entendimento, 
a natureza do crime 
cometido é equiparado 
a hediondo

O Ministério Público em Bento 
Gonçalves recorreu na terça-feira, 
18/10, da decisão proferida pela 
juíza Fernanda Ghiringhelli de 
Azevedo que concedeu liberdade 
provisória a um homem preso em 
flagrante no domingo, 16/10, por 
praticar, em tese, o delito de tráfi-
co de drogas em Bento Gonçalves. 
Com ele, foram apreendidas uma 
porção de maconha pesando 2 
gramas e 13 porções de cocaína, 
pesando conjuntamente 5,38kg.

Na segunda-feira, 17/10, a 
magistrada afirmou que não esta-
vam presentes todos os requisitos 
para decretar a prisão preventiva 
e o homem foi solto. “Embora haja 
provas da materialidade (auto de 
apreensão e laudos de constatação 
da natureza das substâncias) e da 
autoria, pois o homem foi flagrado 
transportando cocaína em com-
partimentos ocultos não-originais 
na motocicleta que conduzia, en-
tendo não estarem presentes os 

requisitos da prisão preventiva. 
Isso porque o flagrado não possui 
qualquer antecedente policial ou 
judicial no Estado do Rio Grande 
do Sul, tampouco antecedentes 
judiciais no Estado do Paraná, em 
que reside”, argumentou.

Para o promotor de Justiça 
Manoel Figueiredo Antunes, a de-
cisão não se sustenta, pois, no seu 
entendimento, a natureza do crime 
cometido é equiparado a hedion-
do. “Razão pela qual, há necessida-
de de reprimir-se com severidade 
pelo ordenamento jurídico, visto 
que, na atualidade, causa imensos 
prejuízos à sociedade, às famílias e 
aos usuários”, disse.

O promotor discorda do fun-
damento da juíza acerca da inexis-
tência de requisitos para decretar 
a prisão preventiva. “Quando da 
abordagem pelos policiais rodovi-
ários federais, constatou-se com-
partimentos ocultos não-originais 
na motocicleta que o investigado 
conduzia, onde foi encontrada ex-
pressiva quantidade de entorpe-

centes. Considerando tal quantia, 
qual seja mais de 5kg de cocaína, 
veja-se, sem dúvidas, o exercício 
da traficância, até porque, eviden-
temente, a estava transportando 
para algum local. Dito isso, não 
há se falar em excesso ou falta de 
requisitos para a decretação da se-
gregação cautelar”, defende.

No recurso, Antunes argu-
menta, ainda, que a prisão se 
impõe como forma de garantir a 
ordem pública, a qual, segundo 
ele, “se encontra em risco com a 
liberdade desta, não se vislum-
brando qualquer possibilidade 
de aplicação de qualquer outra 
medida cautelar prevista”. Na 
sequência, o promotor reforça a 
indignação da comunidade local 
com o aumento do tráfico e da 
guerra entre facções, responsável 
por grande parte dos homicídios 
na cidade e na região.

Por fim, o recurso do Ministé-
rio Público pede que se reforme a 
decisão, ordenando a prisão pre-
ventiva do homem.

PRF
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Eleições 2022

Quem são os deputados estaduais e federais eleitos da Serra Gaúcha
Lucas Marques
A partir de 1º de janeiro de 

2023, a Serra Gaúcha terá sete re-
presentantes nos cargos de depu-

tado estadual e deputado federal. 
No total, cinco políticos irão ocupar 
cadeiras na Assembleia Legislativa, 
em Porto Alegre, e dois se desloca-

rão até a Câmara dos Deputados, 
em Brasília. Para conhecer mais so-
bre esses representantes do povo 
da Serra, o SERRANOSSA questio-

nou os eleitos sobre quais serão 
suas principais pautas e defesas. 
Três deles foram reeleitos deputa-
dos estaduais e quatro são novatos 

em seus cargos. Apenas uma é mu-
lher e um deles teve a sétima maior 
votação do Estado para deputado 
federal. A entrevista com as pautas 

defendidas pelo deputado estadual 
eleito por Bento Guilherme Pasin 
(PP) pode ser conferida na edição 
do último dia 30/09. 

ELTON WEBER (PSB) - Estadual
Natural de Nova Petrópolis, Elton Weber tem 54 anos, é casado e pai 

de dois filhos. Agricultor com forte atuação sindical e no cooperativismo, 
presidiu a Federação dos Trabalhadores na Agricultura do RS (Fetag-RS) e 
agora segue para seu terceiro mandato na Assembleia.

ELTON: As nossas prioridades no próximo mandato continuarão a 
partir daquilo que nós já estamos trabalhando hoje. Por exemplo, as ques-
tões referentes à agricultura, ao meio rural, à agricultura familiar. Na Ser-
ra, especialmente, os temas que certamente vamos ter trabalhos, como já 
temos tido, é a questão da uva, do vinho, a questão dos preços mínimos 
do produto. Um apoio e incentivo a este setor desde ao agricultor até as 
vinícolas que fabricam o produto, seja espumante, seja o vinho, seja o suco, 
para que também tenhamos melhores condições de concorrer com pro-
dutos importados e combater, principalmente, o contrabando nesta área. 
De outra parte, também merecerá a nossa atenção os temas pertinentes 
à saúde, educação, ao turismo, à questão de infraestrutura de rodovias da 
nossa região que precisamos também trabalhar, porque, afinal, somos um 
polo de desenvolvimento, tanto industrial, agrícola, turístico e de várias 
outras atividades. Bem como também nós vamos estar à disposição, prin-
cipalmente, das demandas pontuais que surgem a partir do que acontece, 
às vezes, numa semana, durante um mês, e que hoje não temos condições 
de prever ainda quais serão essas demandas especificamente, mas que 
sempre surgem. Uma hora pode aparecer uma questão na área da saúde, 
em outro momento educação, em outro momento uma rodovia ou até mes-
mo questões na área da agricultura como estiagem que por dois anos já 
nos trouxe prejuízo. Então, trabalharemos com essas demandas pontuais 
e também nos temas que hoje já atuamos frente ao nosso mandato atu-
almente. Continuarei, pelo menos até fevereiro do próximo ano, também 
presidindo a Frente Parlamentar da Agropecuária Gaúcha e também, ainda 
neste período agora de outubro e novembro, estamos apresentando emen-
das ao orçamento. Um total de R$ 50 milhões para o programa do FIAPERG 
em apoio à agricultura familiar, R$ 20 milhões para assistência técnica para 
o meio rural, R$ 3 milhões para complementar o orçamento do Protetor 
Solar via secretaria da saúde, R$ 2 milhões para Escolas Família Agrícola 
e o ensaio de alternância, além de demandas pontuais nos munícipios na 
área da saúde e da agricultura, que somaram também R$ 1 milhão. Então, 
já estaremos tratando também esses temas já no orçamento deste ano, 
para que possamos ter mais investimentos chegando aos municípios e as 
pessoas, aonde elas residem e atuam.

NERI, O CARTEIRO (PSDB) - Estadual
Neri foi vereador de Caxias do Sul por dois mandatos e, agora, 

se reelegeu para uma cadeira na Assembleia. Ele tem 44 anos e é na-
tural de Bom Jesus. Mudou-se para Caxias aos 14 anos para estudar. 
Depois, foi aprovado no concurso para os Correios. Licenciou-se da 
profissão para atuar no Legislativo.

NERI: Nosso primeiro mandato se caracterizou por uma forte 
atuação nas áreas da Saúde, Assistência Social, Infraestrutura, Se-
gurança Pública e auxílio a entidades. Pretendemos intensificar o 
trabalho nessas áreas e investir com mais ênfase também nas rea-
lizações em Educação, Esporte e Cultura, Agricultura, Desenvolvi-
mento Econômico e Empreendedorismo. Geograficamente, nossa 
atuação se expandiu para nove microrregiões – Serra, Campos de 
Cima da Serra, Hortênsias, Vale do Caí, Vale dos Sinos, Vale do Pa-
ranhana, Metropolitana, Litoral Norte e Carbonífera – atendendo, 
assim, mais de cem municípios. Neste segundo mandato vamos 
continuar priorizando a região da Serra e entorno, buscando uma 
maior proximidade com todos os municípios, sem esquecer o dever 
como deputado estadual de atender as demais regiões a trabalhar 
por todo o Estado.

PEPE VARGAS (PT) - Estadual
Nascido em Nova Petrópolis, Pepe Vargas tem 63 anos, é médico e 

foi prefeito de Caxias do Sul. Reeleito deputado estadual, também já foi 
vereador e deputado federal. Durante o governo Dilma, foi titular de 
três pastas, o Ministério do Desenvolvimento Agrário, a Secretaria de 
Direitos Humanos e a Secretaria de Relações Institucionais.

PEPE: Nossa prioridade será o desenvolvimento econômico e social 
do nosso estado. Os grandes temas que envolvem a necessidade de poli-
ticas públicas para o apoio aos setores produtivos. No nosso caso, espe-
cialmente a indústria, a agricultura familiar, o apoio ao turismo, ao setor 
de turismo, enfim, fundamental que se pense em políticas públicas nesse 
sentido para gerar emprego, gerar renda, para que a gente possa ter um 
desenvolvimento econômico mais harmonioso. Nesse sentido, uma espe-
cial atenção à questão do piso regional do salário mínimo. O Rio Grande 
do Sul precisa, definitivamente, fazer como outros estados da federação, 
nossos vizinhos aqui que tem uma política de valorização do piso regio-
nal do salário mínimo, o que aumenta a renda e faz com que a economia 
gire de forma mais positiva, tendo efeitos positivos para o comércio, para 
o setor de serviços, enfim, para todos os setores econômicos. As questões 
relativas à saúde são fundamentais. É preciso que o estado do Rio Grande 
do Sul aplique 12% da sua receita corrente liquida e de transferências ex-
clusivamente no sistema único de saúde, o que infelizmente o estado não 
vem fazendo isso. A mesma coisa é importante em relação à educação. Não 
é possível que a gente tenha uma rede de escolas estaduais sucateadas 
do jeito que se encontra a rede estadual e com profissionais da educação 
tão desvalorizados ao ponto de terem uma brutal queda na sua renda, de 
terem que sobreviver fazendo empréstimos consignados. É preciso que o 
futuro governador olhe com mais atenção à educação. Nós estaremos aqui 
permanentemente fazendo a defesa desse tema. Essas questões eu diria 
que são as mais substantivas. O desenvolvimento econômico, a saúde, a 
educação são temas que sempre mereceram a nossa atenção. Quando eu 
falo de desenvolvimento econômico e falo dessas políticas públicas, obvia-
mente, no recorte regional, a prioridade é a região da Serra, onde eu faço 
minhas maiores votações são nos municípios da Serra, então todas essas 
questões que eu levanto aqui nós teremos uma prioridade para os municí-
pios da nossa região.

PROFESSOR CLAUDIO (Podemos) - Estadual
Claudio Branchieri tem 51 anos, é mestre em Economia pela UFR-

GS e professor universitário há mais de 20 anos. Natural de Caxias do 
Sul, ele é casado e pai de três filhos. Define-se como católico conserva-
dor e vai para o seu primeiro mandato na Assembleia.

CLAUDIO: Sou um liberal econômico e um conservador nos costu-
mes. Então, é um perfil bem característico do povo brasileiro que quer 
menos interferência do estado e, ao mesmo tempo, que quer preservar 
a sua identidade religiosa, os seus valores cristãos, é contra o aborto, é 
contra ideologia de gênero, é pela liberdade de defesa, liberação do di-
reito de ter arma em casa, direito de ir e vir, liberdade de expressão ir-
restrita. Todas essas bandeiras são minhas também. Ao mesmo tempo, 
defendo um estado mínimo ou um estado necessário. O menor estado 
que não deixe ninguém para trás, esse é o estado que eu defendo. Eu 
defendo privatizações, eu defendo que o estado não tem que ter banco. 
O estado tem que cuidar das pessoas, não de negócios. Então a gente 
vai levar todas essas bandeiras para a Assembleia. Pedágios, a resolu-
ção dos gargalos de infraestrutura do estado do Rio Grande do Sul, a 
gente tem que resolver, tem que ser mais competitivo, a gente tem que 
criar fundos soberanos para financiar o investimento nesse estado. Nós 
estamos ficando pra trás e eu vou ser um defensor do crescimento e de-
senvolvimento do estado a partir da iniciativa privada e do liberalismo 
econômico. Essa é a minha bandeira número um dentro da Assembleia 

e a defesa desses valores conservadores que é uma defesa mais na tri-
buna mesmo, porque são, às vezes, assuntos de nível nacional que são 
tratados no Congresso e não na Assembleia, mas eu vou continuar, por-
que tem que emprestar a minha voz para os meus eleitores. A defesa 
do homeschooling, por exemplo, é uma pauta que pode ser estadual, 
que foi aprovada na Assembleia e foi vetada pelo Eduardo Leite, eu vou 
trazer de volta para que a gente possa, de certa forma, atender o nosso 
eleitorado [...]. As minhas convicções são baseadas em muito estudo, 
em muito fundamento, não é uma convicção baseada na conveniência. 
É uma convicção em estudos, observação, experiências na iniciativa 
privada, em visitas a diversos países do mundo. Tive a oportunidade de 
visitar mais de 50 países, sempre a negócios, então toda essa experiên-
cia a gente vai emprestar para a Assembleia.

DENISE PESSÔA (PT) - Federal
Vereadora de Caxias do Sul desde 2008, quando tinha 25 anos, 

hoje Denise Pessôa tem 39 anos e é arquiteta e urbanista formada 
pela UCS, com MBA em Administração Pública e Gerência de Cida-
des e especialização em Gestão Estratégica de Políticas Públicas. Em 
2018, foi candidata a Deputada Estadual, mas não se elegeu.

DENISE: É importante dizer que foi uma construção coletiva, 
a partir, claro, do Partido dos Trabalhadores, mas de uma necessi-
dade da região de retomar uma representação importante na Serra 
Gaúcha. Foi construído aí com vários seguimentos da sociedade, 
com movimentos sociais, mas, acima de tudo, através do Partido 
dos Trabalhadores. A gente [mandato] vai defender as pautas que 
a gente já vem atuando e que são importantes também aqui para 
a nossa região. A gente entende que o fortalecimento do SUS é es-
sencial para o momento que a gente está vivendo. Além disso, in-
vestimentos maiores na área da educação, a retomada de políticas 
habitacionais. Eu sou arquiteta de formação e isso também é algo 
importante pra mim. A retomada de programas como Minha Casa, 
Minha Vida, além de garantir o acesso à moradia, também desen-
volve um setor econômico da sociedade. A gente precisa retomar 
também políticas de valorização do salário mínimo, retomada de 
políticas de geração de trabalho e renda, e, é claro, apoiar a indús-
tria nacional e agricultura familiar porque são dois setores bem im-
portantes para a nossa região. A garantia dos direitos fundamentais 
e direitos humanos, que sempre pautou o nosso trabalho. 

MAURICIO MARCON (Podemos) - Federal
Mauricio Marcon tem 35 anos, é empresário e formado em 

Economia pela UCS. Vai para o primeiro mandato como deputado 
federal. Em 2020, foi o vereador mais votado de Caxias do Sul, pelo 
Novo. Porém, após criticar o processo seletivo para escolha do can-
didato que representou a legenda nas eleições presidenciais, foi ex-
pulso do partido no ano passado e ingressou no Podemos.

MAURICIO: Eu pretendo levar para Brasília a mesma coisa que 
me levou a chegar lá. Serei o mesmo Marcon lá do que aqui. E as 
principais propostas são prisão em segunda estância, é urgente. A 
questão da liberdade econômica. A gente precisa copiar o que deu 
certo no mundo. Criar um movimento paralelo a CLT, mantendo a 
CLT, mas criando uma outra forma de contratação. Seria algo pa-
recido com a Carteira Verde Amarela, que copia mais ou menos o 
modelo de contratação dos Estados Unidos. Uma outra coisa que eu 
também quero legalizar são os jogos de azar, cassinos no Brasil. E 
fazer um trabalho que de orgulho a esses 140.634 votos de pessoas 
que deram seu voto de confiança a mim e a gente quer fazer um 
bom trabalho lá para que possa orgulhar quem votou na gente.
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Segurança
Polícia indica investigações avançadas 
em casos de homicídio no Ouro Verde
Douglas Menegotto 
e Leandro Henrique 
Ramos Viera foram 
mortos no bairro com 
intervalo de uma 
semana

Lucas Marques
As investigações dos dois 

assassinatos ocorridos no bair-
ro Ouro Verde, em Bento Gon-
çalves, registrados apenas com 
uma semana de diferença, estão 
em andamento, de acordo com o 
delegado Renato Nobre, respon-
sável pela 1ª Delegacia de Polícia 
de Bento. Segundo Nobre, as mor-
tes de Douglas Menegotto, de 25 
anos, e Leandro Henrique Ramos 
Viera, de 18 anos, ainda seguem 
sem uma certeza de seus autores.

Sobre a morte de Menegot-
to, 18º homicídio em Bento em 
2022, o delegado destaca que 
algumas barreiras têm impedido 

a conclusão. “A investigação está 
andando. Nós já temos as ima-
gens do local e sabemos como 
foi a execução. Os dois suspeitos 
foram diretamente na vítima, só 
que os suspeitos estavam encapu-
zados e com máscaras, o que está 
dificultando a nossa investigação, 
mas já temos suspeitos e algumas 
diligências estão em andamento, 
mas sem a autoria definida ain-
da”, disse.

O rapaz foi morto com ao me-
nos 10 tiros enquanto jogava fu-
tebol em um ginásio localizado na 
rua Isidoro Cavedon, no início da 
noite de 6 de outubro. Os dispa-
ros de arma de fogo o atingiram 
na região das costas e da cabeça, 
morrendo ainda no local.

Já as investigações do ho-
micídio do jovem de 18 anos 
seguem mais próximas de es-
clarecimentos. “As investigações 
estão bem avançadas, já temos 
uma linha de investigação bem 
delimitada, mas alguns proce-
dimentos ainda estão sendo fei-

tos, algumas diligências”, afirma. 
Vieira foi o 19ª homicídio em 
Bento, cometido por volta das 
18h20 do dia 14 de outubro em 
uma escadaria próxima da rua 
Calisto Orestes Sganzerla.

Questionado se ambos os 
crimes têm a ver com o tráfico 
de drogas na cidade, o delegado 
foi enfático. “Os dois casos, preli-
minarmente, ao que tudo indica, 
estão no envolvimento da guerra 
entre as facções e pela disputa 
dos pontos de tráfico de drogas.”

12 buchas
Casal é preso com cocaína no 
Licorsul, em Bento Gonçalves

Por volta das 18h da última se-
gunda-feira, 17/10, a Polícia Civil, 
por meio da 1ª Delegacia de Polícia 
de Bento Gonçalves, cumpriu man-
dado de busca e apreensão em um 
apartamento na rua Giovani Gran-
do Filho, no bairro Licorsul. Um 
homem, de 23 anos, e sua compa-
nheira, de 31, foram presos em fla-
grante por tráfico de entorpecentes 

via tele-entrega.
No imóvel, foram encontradas 

e apreendidas 12 buchas de cocaí-
na, uma porção de maconha, simu-
lacro de arma de fogo, celulares, di-
nheiro em espécie e contabilidade 
do tráfico.

Também foram apreendidas 
duas motocicletas e um automóvel 
utilizados no esquema criminoso.

Estuprador é preso pela PRF 
em Bento Gonçalves

Na noite de quarta-feira, 
19/10, na BR-470 em Bento Gon-
çalves, a Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF) prendeu um homem 
que foi condenado pela Comarca 
de Tramandaí por estupro de vul-
nerável. A vítima foi sua própria 
neta. Durante operação de com-
bate à criminalidade, uma equipe 
da PRF abordou uma Scenic com 
placas de Bento Gonçalves. Em 
consulta aos sistemas policiais, 

foi constatado que o motorista, de 
75 anos, morador de Bento Gon-
çalves, estava foragido.

Os PRFs verificaram que o ho-
mem foi condenado por estupro 
de vulnerável, por ter abusado da 
própria neta de dois anos e meio 
de idade. Ele foi preso e encami-
nhado à policia judiciária local e, 
após o registro, foi encaminhado 
para cumprimento da pena no sis-
tema prisional.

Procurados da Justiça são presos em 
Bento Gonçalves, Garibaldi e Guaporé

Entre terça e quarta-feira, 17 
e 18/10, três homens que esta-
vam foragidos foram presos pela 
Brigada Militar (BM) nas cidades 
de Bento Gonçalves, Garibaldi e 
Guaporé.

O preso em Bento, um ho-
mem de 23 anos, foi capturado no 
bairro Ouro Verde. Em ronda de 
rotina, a BM avistou o sujeito já 
sabendo que havia um mandado 
de prisão em aberto para o indiví-

duo. Em Garibaldi, um homem de 
40 anos foi preso no bairro Vale 
dos Pinheiros após abordagem 
rotineira da BM. Em Guaporé, o 
preso, de 35 anos, era procurado 
pela Comarca de Santa Rosa. 

Redes sociais
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A CLÍNICA DA FAMÍLIA BRASILEIRA

Rua Marechal Deodoro, 31
Centro - Bento Gonçalves
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autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

54 3701 0111 | 99633 1533
Av. São Roque, 1491
Bento Gonçalves, RS

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

(54) 3055 2200 | 3055 4400

      pontualimoveis.bg
www.imoveispontual.com.br

Realizar o seu desejo de morar
bem é o nosso maior compromisso!

54 3449 4444 
contato@pinusplac.com.br

VENDO terrenos para a indústria, no bairro 
Barracão, com toda a infraestrutura 
necessária. Financiamento direto, entrada 
de 20 a 30% e saldo em até 48 parcelas 
pelo INCC-M ou preço à vista com desconto 
de 5%. Matrículas individuais. Contato (54) 
3449 4444, (54) 99981 3000, (54) 9997 
23122 ou (54) 99236 7635.23122 ou (54) 99236 7635.
VENDO terrenos no bairro Barracão, ótima 
localização, Condomínio Residencial 
Villaggio Toscana, condomínio fechado, 
com toda infraestrutura, em um belo local, 
seguro, calmo, com uma paisagem linda, 
em fase final das obras. Com matrícula. 
Você pode financiar direto conosco com 
umauma entrada e até 50 meses para pagar. 
Valor a partir de R$ 135.000. Preço à vista 
com 5% desconto. Contato (54) 99981 3000 
ou 98404 5302. 
VENDO apartamento no Edifício Resedá, 
no bairro Maria Goretti, com 1 dormitório, 
sala/cozinha, área de serviço, banheiro, 
boxe de garagem, área total 55,674m² e 
área privativa 41,872m². Prédio de esquina. 
Valor R$ 160.000. Preço especial à vista. 
Contato (54) 98404 5302 ou 99981 3000.  
VENDOVENDO terrenos prontos para construir, no 
loteamento Encosta do Sol. Financiamento 
com entrada e até 70 vezes pelo INCC-M. 
Restam poucas unidades. Valores a partir 
de R$ 90.000. Contato (54) 99981 3000 ou 
3449 4444.
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

3453 1854
Rua Goiânia, 310 • Bairro Botafogo

Bento Gonçalves

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

FAÇA SUAS PUBLICAÇÕES
LEGAIS NO JORNAL

IMPRESSO E DIGITAL*
O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL

*Publicação com certiicação  digital.

TOMADA DE PREÇOS 019/2022 
O Município de Monte Belo do Sul torna público que realizará 
“TOMADA DE PREÇO”, TIPO: MENOR PREÇO GLOBAL. 
Objeto:
CONTRCONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
EXECUTAR COBERTURA EM TELHAMENTO COM TELHA 
DO TIPO POLICARBONATO FUMÊ DE 4MM, COM 
ESTRUTURA METÁLICA, NA ESCOLA ROMAN ROSS, LINHA 
SANTA BÁRBARA, NO MUNICIPIO DE MONTE BELO DO 
SUL, COM 311,60m². A data da realização do certame será dia 09 de 
novembro de 2022, às 9h (horário de Brasília). Edital e Anexos estão 
disponíveisdisponíveis no site https://www.montebelodosul.rs.gov.br/. 
Informações adicionais, pelo telefone (54) 3457 2051. 

Monte Belo do Sul, 20 de outubro de 2022. 

Adenir José Dallé
Prefeito Municipal

DECRETO Nº 1.366/2022 DE 24 DE AGOSTO DE 2022: 
REGULAMENTA A INSCRIÇÃO DE FORNECEDORES DE 

BENS, SERVIÇOS E OBRAS NO REGISTRO CADASTRAL DO 
MUNICÍPIO DE SANTA TEREZA.

Resumo de Contratos:
ContratoContrato nº 109/2022 – Pregão Presencial nº 045/2022. Contratação 
de empresa para prestação de serviços de roçada mecanizada nas 
estradas do interior e de limpeza urbana para o Município de Santa 
Tereza /RS. CORREA SERVIÇOS DE JARDINAGEM LTDA. Valor 
total: R$ 44.616,33.
ContratoContrato nº 110/2022 – Dispensa de Licitação nº 042/2022 – 
Locação parcial do espaço físico do Clube Santa Tereza. CLUBE 
SANTA TEREZA. Valor Total: 750,00.
Contrato nº 111/2022 – Tomada de Preço nº 026/2022. Contratação 
de empresa para licenciamento ambiental de duas estradas da Linha 
Santa Tecla. INTEGRA GEOLOGIA E LICENCIAMENTO 
AMBIENTAL LTDA. Valor total: R$ 9.300,00.
ContratoContrato nº 112/2022 – Dispensa de licitação nº 043/2022 – 
Contratação de empresa para projeto ambiental de extração de lavra 
de saibro. SEIVA MONITORAMENTO LTDA. Valor total:  R$ 
5.490,00.
ContratoContrato nº 113/2022 – Dispensa de Licitação nº 044/2022 – 
Aquisição de material de higiene e limpeza para as Secretarias do 
Município. C&C COMÉRCIO DE PRODUTOS DE HIGIENE E 
LIMPEZA LTDA. Valor total:  R$ 10.064,55.
ContratoContrato nº 114/2022 – Tomada de Preço nº 028/2022 – Contratação 
de empresa para implantação do loteamento Stringhini II no 
Município de Santa Tereza/RS. PAVIMENTADORA E 
TERRAPLANAGEM LOPES- EIRELI. Valor total:  R$ 280.513,64.
ContratoContrato nº 114/2022 – Dispensa de Licitação nº 045/2022 – 
Contratação de empresa autorizada para revisão Spin Ltz 1.8, placas 
IZE6B24. DGSUL VEÍCULOS E SERVIÇOS LTDA. Valor Total: R$ 
1.314,34.

Resumo de Ata de Registro de Preço:
AtaAta de Registro de Preço nº 018/2022: Edital de Pregão nº 
047/2022: registro de preços para futura e eventual aquisição de 
materiais de construção, tintas e acessórios para o Município de Santa 
Tereza. JH SEBEN COMÉRCIO DE MATERIAIS DE 
CONSTRUÇÃO LTDA. Valor total: R$ 49.652,80. RAFAEL SIEGA 
CAVAGNOLI ME. Valor total: R$ 4.000,00. DEMARCHI 
COMÉRCIO DE TINTAS LTDA. Valor total: R$ 20.951,20

Resumo deResumo de Termos Aditivos:
Termo Aditivo nº 001/2022 – Referente ao Contrato de prestação de 
serviços nº 050/2022 – CONCRESUL ENGENHARIA LTDA. Fica 
prorrogado o prazo do contrato em mais 60 (sessenta) dias, a contar de 
29/09/2022.
TTermo Aditivo nº 001/2022 – Referente ao Contrato de prestação de 
serviços nº 029/2022 - MATT CONSTRUTORA LTDA. Fica 
acrescido o prazo do Contrato em mais 60 (sessenta) dias a contar de 
19/09/2022.
Termo Aditivo nº 001/2022 – Referente ao Contrato nº 181/2018 - 
CLAUDINO CERIOTTI. Fica prorrogado o prazo do Contrato até o 
dia 11 de julho de 2023. A contar de 09/10/2022.
TTermo Aditivo nº 001/2022 – Referente ao Contrato nº 885/2021 - 
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE DE CAXIAS DO SUL. Fica 
prorrogado o prazo do Contrato até o dia 31 de março de 2023. A 
contar de 06/10/2022.
TTermo Aditivo nº 012/2022 – Referente à Ata de Registro de Preços 
nº 003/2022 - COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS COLOSSO DO 
VALE LTDA. R$ 4,99 ao Litro da Gasolina Comum e R$ 5,19 ao 
Litro de Gasolina Aditivada. A contar de 03/10/2022.
Termo Aditivo nº 006/2022 – Referente à Ata de Registro de Preços 
nº 003/2022 – SAFRA DIESEL LTDA. R$ 6,84 ao Litro de Oleo 
Diesel Comum. A contar de 11/08/2022.

SantaSanta Tereza, 21 de outubro de 2022. 
GISELE CAUMO
Prefeita Municipal

VENDO apartamento no 
São Roque Res. Ipê, com 2 
dormitórios, com móveis, 
esperas para água quente, 
ar-condicionado e rebai-
xe em gesso, com chur-
rasqueira, sala, banheiro 
social e vaga de garagem.  
Financiamento pelo ban-
co de sua preferência e 
aceita o FGTS como en-
trada. Valor R$ 180.000. 
Contato (54) 99683 6257, 
com Luiz. Creci 42.589. 
 
VENDO apartamento (em 
obras) no bairro Progres-
so, com entrada totalmente 
parcelada em até 60 vezes. 

Imóveis

Imóvel com 2 dormitórios, 
sala de estar, cozinha com 
churrasqueira na sacada, 
área de serviço, banheiro, 
boxe de garagem. Possi-
bilidade de financiar até 
100% usando FGTS. Valor 
a partir de R$ 219.000. 
Contato (54) 99683 6257, 
com Luiz. Creci 42.589. 
 
VENDO casa no loteamen-
to Bertolini, com 2 dor-
mitórios, cozinha, área de 
serviços, banheiro social 
e vaga de garagem.  Pode 
ser financiado e usado o 
FGTS como entrada. Pos-
sui ótima posição solar. 
Valor R$ 270.000. Conta-
to (54)9 9966 4616, com 
Adriano. Creci 42.504.  
 
VENDO casa no loteamen-
to Bertolini, com 2 dor-
mitórios, e com piso em 
porcelanato, cozinha, chur-
rasqueira em área externa 
fechada, área de serviços, 

banheiro social e vaga de 
garagem.  Pode ser finan-
ciado e usado o FGTS como 
entrada. Possui ótima posi-
ção solar. Valor R$ 220.000. 
Contato (54) 99683 6257, 
com Luiz. Creci 42.589. 
 
VENDO apartamento (em 
obras), no bairro Progres-
so, Residencial Portinari, 
com entrada totalmente 
parcelada, 2 dormitórios, 
sala de estar, cozinha com 
churrasqueira na sacada, 
área de serviço, banheiro 
e boxe de garagem. Possi-
bilidade de financiar até 
100% usando FGTS. Valor 
a partir de R$ 238.000. 
Contato (54) 99683 6257, 
com Luiz. Creci 42.589. 
 
VENDO apartamento (em 
construção), no bairro 
Humaitá, com entrada 
totalmente parcelada, 2 
dormitórios, sala de estar, 
cozinha com churrasquei-

ra, sacada aberta, área de 
serviço, banheiro e boxe de 
garagem. Possibilidade de 
financiar até 100% usando 
FGTS. Valor R$ 219.000. 
Contato (54) 99683 6257, 
com Luiz. Creci 42.589. 

VENDO apartamento no 
bairro Maria Goretti, Res. 
Villeneuve, com 2 dormi-
tórios, esperas para água 
quente, ar-condicionado 
e rebaixe em gesso, com 
churrasqueira, sala, ba-
nheiro social e vaga de 

garagem.  Financiamento 
pelo banco de sua prefe-
rência e aceita o FGTS como 
entrada. Valor R$ 245.000. 
Contato (54) 99683 6257, 
com Luiz. Creci 42.589. 
 
VENDO terreno de 10x20 
com casa nova, excelente 
acabamento, com 46m² pri-
vativos, na Vila Nova, com 1 
dormitório, e com piso em 
porcelanato, cozinha, área 
de serviços, banheiro so-
cial.  Pode ser financiada 
pelo banco de sua prefe-

rência. Possui ótima posi-
ção solar. Valor R$ 265.000. 
Contato (54)9 9966 4616, 
com Adriano. Creci 42.504. 
 
VENDO apartamento (na 
planta), no bairro Borgo, 
com entrada totalmente 
parcelada, com 2 dormitó-
rios, sala de estar, cozinha 
com churrasqueira, sacada 
aberta, área de serviço, 
banheiro e boxe de gara-
gem. Possibilidade de fi-
nanciar até 100% usando 
FGTS. Valor R$ 195.000. 

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 031/2022 – Contratação 
de empresa para execução de muro de gabião na Rota Turística “Pelos 
Caminhos do Pão e do Vinho” no Município de Santa Tereza/RS. 
Data de abertura: 09/11/2022 às 9h.

RETIFICA-SERETIFICA-SE EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 
051/2022 – Pregão Presencial para registro de preços para futura e 
eventual aquisição de impresssoras, fragmentadora, toners/tinta/refil 
para impressoras das Secretarias do Município de Santa Tereza-RS. 
Data de abertura: 04/11/2022 às 8h.

EDIEDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 032/2022 – Contratação 
de empresa para execução de sargetas trapezoidal na Linha Bento 
Gonçalves no Município de Santa Tereza/RS. Data de abertura: 
10/11/2022 às 9h.

Santa Tereza/RS, 21 de outubro de 2022. 

Gisele Caumo
Prefeita Municipal

Contato (54)99966 4616, 
com Adriano. Creci 42.504. 
 
VENDO casa nova (em 
construção), em terreno de 
10x25, 2 dormitórios, sala, 
cozinha, área de serviços 
e banheiro social.  Locali-
zada no loteamento Capo-
anni em Bento Gonçalves. 
Pode ser financiada pelo 
banco de sua preferência. 
Possui ótima posição solar. 
Valor R$230.000. Conta-
to (54) 99966 4616, com 

Adriano CRECI 42.504.  
 
VENDO casa nova (em 
construção), em terreno de 
10x25, 3 dormitórios, sala, 
cozinha, área de serviços, 
banheiro social. Localiza-
da no Loteamento Capo-
anni em Bento Gonçalves. 
Pode ser financiada pelo 
banco de sua preferência. 
Possui ótima posição solar. 
Valor R$ 250.000. Conta-
to (54) 9 9966 4616, com 
Adriano. CRECI 42.504. 
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Cruzadas | Respostas na página 8Charge

Sete Erros | Respostas na página 8

Horóscopo 
Por João Bidu (www.joaobidu.com.br)

Áries – 21/03 a 20/04
Aproveite a disposição para con-
cluir atividades pendentes. No 
amor, controle mais o ciúme.

Touro – 21/04 a 20/05
Será mais fácil controlar a teimo-
sia. Charme em alta na paquera. A 
dois, carinho e sedução. 

Gêmeos – 21/05 a 20/06
Bom momento para colocar em 
prática um projeto antigo. A vida a 
dois pede mais privacidade. 

Câncer – 21/06 a 21/07
Trabalhe em equipe. Amigos po-
dem animar a sua noite. A dois, 
diálogo e companheirismo.

Leão – 22/07 a 22/08
Fará de tudo para conquistar o 
que deseja. A dois, deve valorizar 
a segurança da relação. 

Virgem – 23/08 a 22/09
Boa sintonia com alguém que tem 
afinidades. No romance, irá se en-
tender bem com o par.
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Cinema 
Programação de 21/10 a 26/10

Expediente

Circulação: semanal, às sextas-
feiras 
Endereço: rua 13 de Maio, 
877/602 (L’América Shopping), 
bairro São Bento, Bento 
Gonçalves 
Contato: (54) 3454 1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Repórter: Lucas Marques
Criação: Júlia Milani 
Revisão: Jose Maia Alves

E-mails de contato:    
redacao@serranossa.cwom.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br

Acompanhe on-line: 
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa

Libra – 23/09 a 22/10
Tenha cautela e discrição. A dois, 
bom momento para compartilhar 
seus sonhos e ousar mais.

Escorpião – 23/10 a 21/11
Poderá contar com os amigos. Na 
paquera, amizade pode se trans-
formar. A dois, evite brigas. 

Sagitário – 22/11 a 21/12 
Irá se preocupar mais com a apa-
rência. Na paquera, será bem exi-
gente. A dois, lutem juntos.

Capricórnio – 22/12 a 20/01
Ouça as pessoas mais experientes. 
Na paquera, surge alguém de lon-
ge. A dois, muita sintonia. 

Aquário – 21/01 a 19/02
Pode ter uma boa oportunidade 
para se reconciliar. No relaciona-
mento, sensualidade em alta. 

Peixes – 20/02 a 20/03
Procure somar forças no trabalho. 
Na paixão, não irá se aventurar. A 
dois, aposte no diálogo. 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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IEA
MENTALIZAR

PARTITURA
FILASELAS

DADAMMAT

EUNASCEF
RATBALSA

EMPOLADOR
FEIRAORNEI

ECGREEN
DURONTB

GELORETOCO
RTAMAOL
MONTADORA

SERVIAVOS

Conceber;
imaginar

Duas
camadas
da pele

Fios de
metal
para

cercar

O pen-
teado de
Carlinhos

Brown

Página
lida pelo
músico

Assento
da mon-
taria (pl.)

Rainha
de (?),

soberana
bíblica

Sílaba de
"tenente"

Decorei;
enfeitei

Objeto
de vários
esportes

(pl.)

Em (?): a
uma só

voz

Oduvaldo
Vianna,
drama-
turgo

Parentes 
que mimam
os netos

Rato, em
francês
Cheio de
bolhas

Coloquei
a comida
no prato

Indivisí-
veis (fem.)
Criador de
abelhas

Cheira;
aspira

(?) Regina,
cantora

Quem passa um tex-
to para outra língua

(?) card,
o visto 

americano

Gosta
muito

Natália do
Vale, atrizFábrica de

automóveis

Água
congelada

Que não
é mole

Evaristo
Costa,

jornalista

Mercado
ao ar livre

Forma 
de espera 
em bancos

Conjunção
aditiva

Som da
fala do
bebê

Corrijo (a 
maquiagem)
Gaivota,
em tupi

Consoantes
de "nota"
Conduz a

canoa 

Espécie de
jangada

Hábitat de
cisnes

Da cor 
do céu

Cada artigo
do contrato

Matemática
(abrev.)

(?) de sódio,
sal culinário

Caixa Eco-
nômica Fe-
deral (sigla)
Enferma

3/ati — rat. 4/duro. 5/green. 10/mentalizar.

MOVIE ARTE 
SHOPPING BENTO 1 
Adão Negro
Ação, 14 anos, 125 min.
Exceto dia 26, 13h40 e 16h, dub.
Dias 22, 23 e 25, 18h40, dub.
Dias 21 e 24, 18h40, leg.
Dias 21, 22 e 24, 21h, dub.
Dias 23 e 25, 21h, leg. 
Gio Lisboa – Stand up Comedy
Dia 26, 20h

MOVIE ARTE 
SHOPPING BENTO 2
A Mulher Rei
Drama, 14 anos, 135 min.
Exceto quarta, 14h, dub.
Dias 21 e 22, 17h, dub.
Dias 23 e 25, 17h, leg.
Dias 22 e 24, 20h30, dub. 
Sorria
Terror, 16 anos, 115 min.
Dia 24, 17h, dub.
Dias 21 e 25, 20h30, dub.
Dia 23, 20h30, leg. 
Adão Negro
Ação, 14 anos, 125 min.
Dia 26, 13h40 e 17h, dub. 

MOVIE ARTE 
SHOPPING BENTO 3
As aventuras de Tadeo e a Tábua 
de Esmeralda
Animação, livre, 89 minutos.
14h e 16h, dub.
Dia 26, 18h40, dub.
Halloween Ends

Terror, 14 anos, 111 min.
Dias 21, 22 e 23, 18h40, dub.
Dias 24 e 25, 18h40, leg.
Exceto dia 26, 21h, dub.

MOVIE ARTE L’AMÉRICA 1
As aventuras de Tadeo e a Tábua 
de Esmeralda
Animação, livre, 89 minutos.
14h, dub.
Dias 23e 25, 16h, dub.
Dia 26, 18h30, dub.
A Mulher Rei
Drama, 14 anos, 135 min.
Dias 21, 22, 24 e 26, 16h, dub.
Dia 24, 18h30, dub.
Dia 22, 18h30 e 21h, leg.
Dia 26, 21h, dub.
Sorria
Terror, 16 anos, 115 min.
Dia 25, 18h30, dub.
Dias 21 e 24, 21h, dub.
Dia 23, 21h, leg.
Halloween Ends
Terror, 14 anos, 111 min.
Dia 23, 18h30, dub.
Dia 21, 18h30, leg.
Dia 25, 21h, leg. 

MOVIE ARTE L’AMÉRICA 2
Adão Negro
Ação, 14 anos, 125 min.
13h40 e 16h, dub.
Dias 21, 22, 24 e 26, 18h30, dub.
Dias 23 e 25, 18h30, leg.
Dias 23 e 25, 21h, dub.
Dias 21, 22, 24 e 26, 21h, leg. 

SHOPPING VILLAGIO CAXIAS
GNC 1
As aventuras de Tadeo e a Tábua 
de Esmeralda
Animação, livre, 89 minutos.
13h30, 15h30 e 17h30, dub.
Halloween Ends
Terror, 14 anos, 111 min.
19h40 e 21h55, leg.

GNC 2
Adão Negro
Ação, 14 anos, 125 min.
14h30, 17h, 19h30 e 22h, dub.

GNC 3
A Mulher Rei
Drama, 14 anos, 135 min.
16h40, dub.
Exceto dia 26, 13h50, leg.

Dia 26, 14h, dub.
Sorria 
Terror, 14 anos, 115 minutos.
19h15, dub.
21h40, leg.

GNC 4
Adão Negro
Ação, 14 anos, 125 min.
14h, 16h30, 19h e 21h30, leg.

GNC 5
Adão Negro
Ação, 14 anos, 125 min.
13h20, 15h50, 18h20 e 20h50, dub.

GNC 6
Halloween Ends
Terror, 14 anos, 111 min.
13h40, 16h15, 18h40 e 21h, dub.

Adão Negro, dirigido por Jaume Collet-Serra, 124 min.
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Previsão do tempo

22/10
11º
24º

Chuvoso de manhã. Aberturas 
de sol à tarde e pancadas de 

chuva que vão até a noite.

21/10
14º
23º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

23/10
10º
25º

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

MPRS se manifestou
Decisão de mandar soltar homem flagrado 
com mais de 5kg de cocaína gera polêmica

Geral | 6

Divulgação

Dia de Finados
Limpeza e reforma de túmulos 
devem ser feitas até dia 30/10
As pessoas que tiverem 
interesse em limpar 
ou reformar o túmulo 
de um familiar devem 
solicitar a autorização 
junto à SEGIMU

Com a proximidade das ce-
lebrações de Dia dos Finados, re-
alizadas no dia 2 de novembro, a 
secretaria de Gestão Integrada e 
Mobilidade Urbana (SEGIMU) de 
Bento Gonçalves informou que o 

prazo para a comunidade realizar 
os serviço de limpeza e manuten-
ção dos túmulos nos cemitérios 
públicos é até o dia 30 de outubro. 
No dia 2 de Novembro, feriado de 
Finados, não será permitida a lim-
peza, já que os cemitérios estarão 
abertos para visitação e terão a 
realização de missas durante todo 
o dia. As pessoas que tiverem in-
teresse em limpar ou reformar o 
túmulo de um familiar deve solici-
tar a autorização junto à SEGIMU.

O secretário de Gestão inte-
grada e Mobilidade Urbana (SE-
GIMU), Henrique Nuncio, destaca 
que o órgão irá prestar total au-

xílio aos interessados. “Estamos 
num período em que as pessoas, 
por hábito, costumam realizar 
limpezas e reformas nos túmulos, 
e a Secretaria está à disposição 
para auxiliar no que for neces-
sário. Basta o cidadão entrar em 
contato conosco”, disse.

A SEGIMU está localizada na 
avenida 10 de Novembro, nº 190, 
pavilhão 04. O horário de atendi-
mento da secretaria é de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h, sem 
fechar ao meio-dia.

O contato pode ser feito 
também via telefone pelo (54) 
3055-7389.

Oportunidade
IBGE-Bento quer pessoas para 
trabalhar no Censo 2022
Os interessados 
devem procurar o 
Posto de Coleta para 
preenchimento de 
ficha de inscrição e 
aguardar o chamado 
para treinamento

Em busca de mais recen-
seadores para o Censo 2022, 

o IBGE simplificou o processo 
para seleção de trabalhadores a 
fim de que seja possível concluir 
a coleta ainda neste ano e será 
permitida a contratação de mi-
croempreendedores individuais 
(MEIs) e aposentados do servi-
ço público.

Os interessados devem pro-
curar o Posto de Coleta para 
preenchimento de ficha de ins-
crição e aguardar o chamado 
para treinamento. O requisito 

mínimo para atuar como recen-
seador é ter Ensino Fundamen-
tal Completo.

As inscrições devem ser 
feitas na Escola General Bento 
Gonçalves, localizada na Tra-
vessa Maceió, 26, centro, das 
8h às 12h e das 13h às 17h. O 
candidato deve comparecer ao 
local com carteira de identidade 
e CPF. Mais informações podem 
ser obtidas pelo telefone (54) 
3452 1586.

Caxias do Sul passa a ter voo 
direto para o Rio de Janeiro

Foi inaugurado na última 
terça-feira, 18/10, um novo trecho 
que parte do Aeroporto Regional 
Hugo Cantergiani, em Caxias do 
Sul. A partir de agora, o terminal 
caxiense passa a ter voo direto para 
o Aeroporto Santos Dumont, no Rio 
de Janeiro. A Gol é a empresa res-
ponsável por fazer a ligação da Ser-
ra Gaúcha com capital fluminense.

Os voos partem de Caxias do 
Sul nas terças, quintas e sábados. 

O destino é o Aeroporto Santos 
Dumont. Os aviões saem do Rio de 

Janeiro às 11h30. De Caxias do Sul, 
às 14h05.

Prefeitura Bento


